
  

 

 

 

 

 

 

Protokoll der Monatsversammlung vom 04.01.2017 

 

Die Versammlung, an der 15 Mitglieder teilnahmen, begann um 20:01 Uhr und wurde vom 2. Vorsitzenden, Thomas 

Brügger, eröffnet. Thomas Brügger wünscht den teilnehmen Mitgliedern ein frohes neues Jahr.  

 

Die Tageordnung umfasste folgende Punkte: 

1. Verlesen des Protokolls der Monatsversammlung vom 07.12.2016 

2. Mitgliederbewegungen 

3. Berichte des Vorstandes 

4. Berichte der Funktionäre 

5. Verschiedenes 

 

Zu Punkt 1: Das Protokoll der MV vom 07.12.2017wird ohne Änderungen angenommen.  

 

Zu Punkt 2: 

Jan-Christian Peters kündigt seine passive Mitgliedschaft, da sein Segelboot an einem schwedischen See liegt und eine 

Rückfahrt derzeit nicht geplant ist.  

Andreas Fechner kündigt die Mitgliedschaft seines Sohnes Michael Fechner. 

 

Zu Punkt 3:Thomas Brügger leitet die eingetroffenen Weihnachtsgrüße an die Mitglieder weiter. Der SVW hat eine 

Einladung zum Treffen der Wassersportler beim SVT erhalten, Thomas Brügger wird den SVW dort vertreten. Zum Kran 

am Schanzenberg gibt es derzeit noch keine Neuigkeiten. Jens Lange und Annika Ulrich haben eine Bewerbung für den 

Jugendpreis beim SVSH übermittelt. Dabei handelt es sich um eine Preis für Jugendtätigkeiten, der einmal jährlich 

verliehen wird. In der Vergangenheit sind recht wenige Bewerbungen eingegangen, so dass die Chancen sehr hoch 

liegen. Der Vorstand drückt die Daumen.  

 

Tobias Brügger berichtet von der Crowdfunding-Aktion. Er dankt den vielen Spendern für ihre Unterstützungen. 

Manfred von Malapert hat das Projekt mit 500 Euro unterstützt. Vielen Dank! Kurz vor Ende der Aktion sind noch die 

letzten 150 Euro zusammengekommen, so dass das Ziel mit 107% noch übertroffen wurde. Nach Abschluss der Aktion 

hat die Röpersberg Klinik Kontakt zu Tobias Brügger aufgenommen. Die Klinik hat dem SVW eine weitere Unterstützung 

in Höhe von 1000 Euro zugesagt. Hierfür wird das Kliniklogo in den Segeln der 2.4mR Booten in der Saison 2017 

platziert. Auch für diese Unterstützung möchten wir uns bedanken! 

 

Thomas Brügger teilt den Mitgliedern Änderungen zur Vorankündigung für die Wahlen mit.  

- Als Start- und Zielrichter ist Gudrun Wigger, anstelle Wolfgang Brügger, zu wählen. 

- Rüdiger Mallwitz wurde versehentlich in der Wahlankündigung vergessen.  

 

Kasse: Joachim Roering berichtet von der Zusage von der Possehl-Stiftung. Der SVW hat für die Jugendaktionen wieder 

5000,00 Euro zugesagt bekommen. Zurzeit ist er dabei den Jahresabschluss zu erstellen.  

 

Zu Punkt 4:  

Segelobmann Holger Thomsen hat nichts zu berichten.  

 

Bootshauswarte: Nichts zu berichten. 

 

Schanzenbergobleute: Axel Brügger war am Schanzenberg. Trotz des vielen Windes ist es am See recht ruhig. Bisher ist 

alles heil geblieben. 



  

 

 

 

 

 

 

 

Vergnügungsausschuss: Keiner Anwesend. 

 

Jugendleiter: Nicht anwesend. Thomas Brügger berichtet kurz vom Winterprojekt der Jugend. Das Boot liegt in 

Einzelteilen in der Bootshallte und wird nach und nach zusammengebaut.  

 

Umwelt: Nichts zu berichten. 

 

Zu Punkt 5:  

 

Thorsten Schäfer hat im letzten Monat ein ehemaliges Mitglied aus dem Hansa, Andreas Mittermeier, getroffen. Er ist 

Skipper auf der Germania VI von der Krupp Stiftung. Sie suchen interessierte junge Leute, im Alter zwischen 18 und 30, 

die Lust zum Segeln haben. Interessierte dürfen sich gerne melden. 

 

Anträge und Wahlvorschläge bis zum 15. Januar  beim Vorstand einzureichen.  

 

Die nächste Monatsversammlung findet am 1. Februar statt. Ab 19:00 Uhr werden die Berichte und Einladungen 

eingetütet.  

 

Die Versammlung endete um 20:42 Uhr. 

 

 

 

_________________________                                                ________________________________ 

2. Vorsitzender Thomas Brügger   Protokollführer: Tobias Brügger 

 



  

 

 

 

 

 

 

Protokoll der Monatsversammlung vom 01.02.2017 

 

Die Versammlung begann um 20:05 Uhr und wurde vom 2. Vorsitzenden, Thomas Brügger, eröffnet. Insgesamt nahmen 

24 Mitglieder an der Monatsversammlung teil. 

 

Die Tageordnung umfasste folgende Punkte: 

1. Verlesen des Protokolls der Monatsversammlung vom 04.01.2017 

2. Mitgliederbewegungen 

3. Berichte des Vorstandes 

4. Berichte der Funktionäre 

5. Verschiedenes 

 

Zu Punkt 1: Das Protokoll der MV vom 04.01.2017 wird ohne Änderungen angenommen.  

 

Zu Punkt 2: 

Oliver Thomaschewski, Ingenieur aus Norderstedt und zuvor im Hansa Mitglied, stellt einen Antrag auf aktive 

Mitgliedschaft. 

Lea Zuber stellt Antrag auf Jugendmitgliedschaft. 

Wiebke Reichenbach kündigt aufgrund ihres Umzugs Ihre Mitgliedschaft im SVW.  

Allen Anträgen wird stattgegeben.  

 

Zu Punkt 3:Thomas Brügger berichtet nochmals kurz von der Crowdfunding-Aktion. Insgesamt sind im Rahmen der 

Aktion rund 2400 Euro zusammengekommen. Für die Unterstützer wurde ein Dankesschreiben aufgesetzt und versandt. 

Ein erstes Treffen mit der Werbeagentur Hansolu hat stattgefunden. Dabei wurden die Möglichkeiten und Wünsche für 

den Relaunch der Homepage besprochen. Ein erster Homepage-Entwurf soll Anfang/Mitte Februar vorliegen.   

Der Verein hat ein Schreiben vom Kreis Herzogtum Lauenburg zwecks Benutzung des Ratzeburger Sees erhalten. Die 

Hinweise werden am Schanzenberg ausgehängt und für die Mitglieder auf der Homepage veröffentlicht.  

Volrad von Lützau strebt wieder eine Tour mit Heinrich den Löwen an. Er bittet um Rückmeldung der Vereine, ob 

Interesse besteht.  

Die DLRG Ratzeburg hat die Vereine am Ratzeburger See angeschrieben, sie bittet um Übersendung von 

Telefonnummern von ca. 2 Mitgliedern je Verein, um ggf. Gegebenheiten/Notfälle vorab besprechen zu können. Die 

Notfallnummern der DLRG werden ebenfalls am Schanzenberg ausgehängt.  

Die Arbeiten am Kran sollen beginnen, ob die Arbeiten jedoch bis Sommer beginnen ist fraglich.  

Thomas Brügger hat am TSB Wassersport-Meeting teilgenommen.  

Die Wakenitzgenehmigungen für den Verein laufen in den nächsten Tagen aus und müssen erneuert werden. Thomas 

Brügger wird sind hierum kümmern.  

 

Ann-Kristin Mundt möchte ihren Wohnwagen abgeben. Falls jemand Interesse hat, möchte er sich mit Ann-Kristin oder 

Andreas Mundt in Verbindung setzen.   

 

Kasse: Joachim Roering hat die Kasse für 2016 abgeschlossen. Der Kassenbericht wird den Mitgliedern zusammen mit 

dem Wakenitzsegler  und der Einladung zur Mitgliederversammlung ausgehändigt.  

 

Zu Punkt 4:  

Segelobmann Holger Thomsen berichtet von der Versammlung der Regattagemeinschaft Ratzeburger See. Beim Treffen 

wurde das Verfahren mit der DLRG vorgestellt. Notrufe sind über 110/112 zu tätigen, die DLRG wird dann benachrichtig. 

Thomas Brügger hat die Kasse geprüft. Ebenfalls wurde die Situation mit dem Startschiff besprochen. So lange sich kein 



  

 

 

 

 

 

 

Freiwilliger findet, der sich um das Startboot kümmert, wird kein neues Startschiff angeschafft. Gisbert Behrens wird die 

Planung der WakenitKids nicht weitermachen. Die Vereine müssen sich Gedanken machen, wie es mit den WakenitzKids 

weitergehen soll. Sven Rumpner hat Holger Thomsen angesprochen, ob sie bei unseren Vereinswettfahrten (in 

eigener Wertung) mitsegeln dürfen. Dem Vorhaben wird zugestimmt! Volrad von Lützau hat sich drum bemüht, dass 

an der Chaussee ein Schild mit der Aufschrift „Segelzentrum Ratzeburger See Nord“ aufgestellt. Aufgrund dessen, dass 

keine Werbung gemacht werden darf, wurde die Beschilderung mit den Vereinsnamen untersagt und ein Segelzentrum 

ausgeschildert. Die drei Vereine werden sich die Kosten in Höhe von rund 140 Euro teilen.  

 

Bootshauswarte: Nichts zu berichten! 

 

Schanzenbergobleute: Thomas Wigger berichtet von der Baumpflege am 18. Februar um 08:30 Uhr. Zudem teilt er den 

Mitgliedern die aktuelle Situation unserer Liegeplätze im Hafen mit. Alle Liegeplätze mit Tiefgang sind besetzt, wir 

haben nur noch zwei Plätze an der kleinen Brücke!  

Im letzten Herbst wurden Gespräche bezüglich der Baumaßnahmen am Schanzenberg begonnen. Thomas Wigger bittet 

den Vorstand, dass sich zusammengesetzt wird, welche Maßnahmen wir im Frühjahr umsetzen möchten.  

 

Vergnügungsausschuss: Nicht anwesend! Thomas Brügger hat einen Geschirrspüler geschenkt bekommen und dem 

Verein zur Verfügung gestellt. Bezüglich der Umbaumaßnahmen in der Küche gibt es noch keine Planung.  

 

Jugendleiter: Jens Lange berichtet von der Jugendaktion. Leider sind die Temperaturen zum Leimen eher ungeeignet. 

Aus diesem Grund gab es erstmal eine Ersatzaktion. Aus den Holzresten wurden individuelle Paddel gebaut.  

 

Umwelt: Die Tonnen fürs Naturschutzgebiet sollen wieder genauer ausgelegt werden.  

 

Zu Punkt 5:  

 

Thorsten Schäfer berichtet von Vorfällen am Schanzenberg. Bei Calla Stölken und André Brandt wurden die Schlösser 

mit Flüssigkleber zugeklebt. Zudem wurden die Scheibenwischer am Van von André Brandt abgebrochen. Die Mitglieder 

werden angehalten, die Augen aufzuhalten.  

 

Die Mitgliederversammlung findet am 4. März um 18:00 Uhr statt. Thomas Brügger lädt alle Mitglieder recht herzlich 

ein. Die nächste MV findet am 5. April statt.   

 

Die Versammlung endete um 21:05 Uhr. 

 

 

 

_________________________                                                ________________________________ 

2. Vorsitzender Thomas Brügger   Protokollführer: Tobias Brügger 

 



  

 

 

 

 

 

 

Protokoll der Monatsversammlung vom 05.04.2017 

 

Die Versammlung, an der 24 Mitglieder teilnahmen, begann um 20:00 Uhr und wurde vom neuen 1. Vorsitzenden, 

Thorsten Schäfer, eröffnet.  

 

Die Tageordnung umfasste folgende Punkte: 

1. Verlesen des Protokolls der Monatsversammlung vom 01.02.2017 und des Protokolls der 

Mitgliederversammlung vom 04.03.2017 

2. Mitgliederbewegungen 

3. Berichte des Vorstandes 

4. Berichte der Funktionäre 

5. Verschiedenes 

 

Zu Punkt 1: Das Protokoll der MV vom 01.02.2017 wird Änderungen angenommen.  

Zudem wurde das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 4. März 2017 verlesen und ohne Änderungen 

angenommen.  

 

Zu Punkt 2: 

Julian Müller kündigt seine Jugendmitgliedschaft zum nächstmöglichen Zeitpunkt. 

Gaby Baumann stellt einen Antrag auf Passive-Mitgliedschaft. 

Tosca Bijou und ihr Bruder Vincent Moritz Stoltz stellen jeweils einen Antrag auf Jugendmitgliedschaft. 

Allen Anträgen wird stattgegeben.  

 

Zu Punkt 3: 

Thorsten Schäfer berichtet von der erweiterten Vorstandssitzung. Bereits vor der Versammlung wurde vorgeschlagen, 

dass Wolfgang Feix zum Kommodore ernannt werden soll. Der Vorschlag wurde begrüßt und soll im Rahmen des 

Ansegelns umgesetzt werden. Die Rechte des Kommodore sollen noch im Vorstand besprochen werden. Zudem wurde 

die Planung mit den einzelnen Funktionären besprochen, um einen Überblick zu erhalten, was in den nächsten Jahren 

auf den SVW zukommt.  

Thorsten Schäfer und Jens Lange haben am Verbandstag und verschiedenen Workshops teilgenommen. Thorsten 

Schäfer erzählt von den Verschiedenen Workshop, die zahlreiche Themen wie „Außendarstellung von Vereinen“ uvm. 

Im Rahmen der Veranstaltung wurde zudem der Jugendpreis verliehen. Leider anders als erwartet haben die 

Jugendmitglieder Annika Ulrich und die Brüder Jonas und Jacob Schreiber leider nicht den Jugendpreis mit finanzieller 

Förderung erhalten, sondern wurden für ihr Engagement für das Jugendprojekt des SVW geehrt. Trotzdem war es eine 

erfreuliche Auszeichnung! 

 

Thomas Brügger hat an der Seekonferenz teilgenommen, die in unregelmäßigen Abständen stattfindet. Neben Seglern 

waren auch Behörden und viele weitere Ansässige des Ratzeburger See anwesend. Bei der Veranstaltung wird vieles 

besprochen, was auf der Seele brennt, um die Gemeinschaft zu stärken. Thematisiert wurden unter anderem die 

Motorbootgenehmigungen.  

 

Thorsten Schäfer hat die Rückmeldung vom Gericht erhalten, dass die Änderungen hinsichtlich des Amts des 1. 

Vorsitzenden eingetragen und nun offiziell sind.  

In den letzten Wochen wurde der Vereinsstander überarbeitet. Hierzu wird Tobias Brügger einen kurzen „Corporate 

Design“ Leitfaden erstellen, der Aufschluss über Farben und ähnliches gibt.  

 

Kasse: Joachim Roering ist nicht anwesend! 



  

 

 

 

 

 

 

 

Zu Punkt 4: 

 

Segelobmann Holger Thomsen würde es sehr begrüßen, wenn wir Wettfahrtleiter und auch Schiedsrichter ausbilden 

würden, da er bereits für Regatten angefragt wurde und recht ausgebucht ist. Das Ansegeln beginnt um 11:00 Uhr mit 

anschließendem Schlepp. 

 

Bootshauswarte: Klaus Voigt berichtet, dass das Auslagern dieses Jahr wahrscheinlich etwas länger dauern wird. Die 

Rutsche muss gesäubert werden. Zudem sind Aufräumarbeiten zu erledigen.  

 

Schanzenbergobleute: Thomas Wigger lädt die Mitglieder zur Gemeinschaftsarbeit ein. Das Wasser wird bereits am 

Freitag angestellt, aus diesem Grund bitte die Wasseranschlüsse kontrollieren. Es wird drum gebeten, dass der Parkplatz 

am Schanzenberg zum 1. Mai von Schiffen befreit wird. Thomas Wigger fragt den Vorstand nach Martina Völz, die im 

letzten Jahr beigetreten ist. Es ist zu prüfen, ob Sie noch Mitglied ist, da die Seebenutzungsplakette abgemeldet werden 

muss.  

 

Erich Giera hakt ein und fragt, warum der Wasserstand so hoch ist. Axel Brügger erklärt, woran es zur Zeit liegt.  

 

Thomas Brügger berichtet, dass Ende 2016 vergessen wurde, die Gemeinschaftsarbeitsdienst-Stunden zu beschließen. 

Diese wird nun im Rahmen dieser Versammlung nachgeholt. Die Versammlung hat 12 

Gemeinschaftsarbeitdienststunden für das Jahr einstimmig beschlossen! 

 

Vergnügungsausschuss: Stefan Borchardt berichtet von der Küchenplanung. Die Kosten für den Umbau betragen rund 

4.500 Euro. Das Vorhaben wurde begrüßt soll schnellstens umgesetzt werden. Sobald der Liefertermin feststeht, wird 

ein Termin zum Umbau bekanntgegeben.  

 

Jugendleiter: Jens Lange berichtet ebenfalls vom Verbandstag. Für die diesjährige Jugendfahrt laufen Gespräche, die 

restlichen Kosten über Spenden zu decken. Die Anträge laufen. Zudem soll sich für das Projekt „Sport statt Gewalt“ 

beworben werden. Hierzu werden bald weitere Informationen folgen. 

 

Umwelt: Thomas Brügger fragt an, ob sich der Kreis bereits zu der Anfrage hinsichtlich der beschädigten Bäume auf 

dem Gelände gemeldet hat. Leider hat der Verein noch keine Rückmeldung erhalten.   

 

Zu Punkt 5:  

 

Jürgen Lange fragt an, ob die Ehrung der Jugendmitglieder nicht auch in LN veröffentlicht werden soll. 

Klaus Voigt spricht die Pflege der Vereinsboote an, es ist zu überlegen, ob aufgrund der fehlenden Bereitschaft zur 

Pflegen ggf. Boote abgeschafft werden sollten. Zur Besserung schlägt Dorothee Nuthmann einen Aktionstag-Bootspflege 

vor. Thomas Brügger wird die Mitglieder anschreiben, wer sich für die Arbeit bereiterklärt.  

 

Tobias Brügger stellt kurz den aktuellen Stand der neuen Homepage vor.  

 

Die nächste MV findet am 3. Mai 2017 statt.   

 

Die Versammlung endete um 21:30 Uhr.   

 

 

_________________________                                                ________________________________ 

1. Vorsitzender Thorsten Schäfer    Protokollführer: Tobias Brügger 
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S  
Protokoll der Monatsversammlung vom 03.05.2017 

 

Die Versammlung, an der 18 Mitglieder teilnahmen, begann um 20:04 Uhr und wurde vom neuen 1. Vorsitzenden, 

Thorsten Schäfer, eröffnet.  

 

Die Tageordnung umfasste folgende Punkte: 

1. Verlesen des Protokolls der Monatsversammlung vom 05.04.2017  

2. Mitgliederbewegungen 

3. Berichte des Vorstandes 

4. Berichte der Funktionäre 

5. Verschiedenes 

 

Zu Punkt 1:  Das Protokoll der MV vom 05.04.2017 wird ohne Änderungen angenommen. 

 

Zu Punkt 2: Thomas Behrend ändert seine Mitgliedschaft von Aktiv auf Passiv.  

 

Zu Punkt 3: 

Thorsten Schäfer berichtete, dass am 1. Mai Jochen Röhring bei der Ehrung durch Peter Seidel fehlte. 

Thorsten Schäfer verliest die Urkunde und händigt sie nachträglich aus. 

  Thorsten Schäfer und Thomas Brügger berichteten von der Versammlung des TSB (Thema 

Sportförderung) an der sie teilnahmen. 

  In der aktuellen Seglerzeitung gibt es einen Bericht und ein Foto vom Verbandstag, an dem Annika  

  Ulrich und Jonas und Jakob Schreiber geehrt wurden. T.S. berichtet, dass während des Auslagerns  

  gleich die Motorbootpflege durchgeführt wurde. Da es gut geklappt hat, soll es weiter so gehandhabt  

  werden. 

  Am 01. Mai ist Wolfgang Feix zum Kommodore ernannt worden. 

TS stellt zur Diskussion, ob zukünftig die Ehrungen in den Abständen von 25/50/60 Jahren 

durchgeführt werden. Abstimmung ggf. in der Juni-Versammlung. 

  Die neue Homepage wird in der kommenden Woche freigeschaltet. 

  Die am 1. Mai durchgeführte Sammlung „Aktion Hände“ hat einen Spendenbetrag 437,-- € eingebracht 

   

 

Thomas Brügger berichtete von der Kransitzung, an der er teilgenommen hat. Es waren schwierige 

Diskussionen und es gibt noch viel Klärungsbedarf. Fazit: Der Kran steht den Beauftragten der Vereine 

In der Zeit vom 01.04. bis 31.10. voll zur Verfügung. 

 

Kasse:  Joachim Roering  Günter Wegner hat die Elektrik für den Arbeitscontainer gestiftet. 

  Bei der letzten Quartalsabrechnung war alles gut, es stehen noch einige Ausgaben an. Das  

  Toilettenhaus muss noch umgebaut werden, hierfür hat Volker von Batzkow schon eine Hochrechnung  

  gemacht. 

   

 

Zu Punkt 4:  

 

Segelobmann   nicht anwesend 

Bootshauswarte:  keine Vorkommnisse 

Schanzenbergobleute:  Es stehen noch einige Arbeiten an, die beim Gemeinschaftsdienst nicht ganz geschafft   

wurden. Termine stehen noch nicht fest.   

Vergnügungsausschuss:  Der Küchenumbau wurde begonnen, der Fußboden liegt, die Möbel werden bestellt. 

Jugendleiter:   Am kommenden Wochenende beginnt wieder das Segeltraining am Schanzenberg. 
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Umwelt:  nichts neues 

 

Zu Punkt 5:  Raphael Schreiber macht darauf aufmerksam, dass man sicherheitshalber Genehmigungen einholen  

  sollte, damit Fotos von den Schülern und Vereinsmitgliedern im Vereinsheft bzw. Homepage  

  veröffentlicht werden dürfen. 

 

Die nächste MV findet am 7. Juni 2017 statt.   

 

Die Versammlung endete um 20:47 Uhr.   

 

 

_________________________                                                ________________________________ 

1. Vorsitzender Thorsten Schäfer                Protokollführer: Kornelia Kohlmann 
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S  
Protokoll der Monatsversammlung vom 07.06.2017 
 

Die Versammlung, an der 25 Mitglieder teilnahmen, begann um 20:00 Uhr und wurde vom 2. Vorsitzenden, Thomas 

Brügger, eröffnet. Thorsten Schäfer lässt sich entschuldigen! 

 

Die Tageordnung umfasste folgende Punkte: 

1. Verlesen des Protokolls der Monatsversammlung vom 03.05.2017  

2. Mitgliederbewegungen 

3. Berichte des Vorstandes 

4. Berichte der Funktionäre 

5. Verschiedenes 

 

Zu Punkt 1:  Das Protokoll der MV vom 03.05.2017 wird ohne Änderungen angenommen. 

 

Zu Punkt 2: Andreas Schröder und Kerstin Eberlein stellen Antrag auf Aktive Mitgliedschaft. Beide sind anwesend 

und stellen sich kurz vor. Sie haben die Varianta von Sigfried Brandt gekauft und möchten in den SVW 

aufgenommen werden.  
  Maximilian Klein, der Sohn von Diethelm, möchte dem SVW als Jugendmitglied beitragen.  

Irene Machmar möchte ihr Kajak in der Schäferstraße hinlegen und beantragt eine Passive 

Mitgliedschaft. 

Peter Trapp stellt den Antrag auf Passive Mitgliedschaft und möchte seinen Kanadier in der Schäferstr. 

Stationieren.. 

Dirk Rother kündigt seine Mitgliedschaft im SVW zum Ende des Jahres. 

 

Zu Punkt 3: Thomas Brügger berichtet vom Aushang, den Thorsten Schäfer bezüglich Lärmbelästigung in der 

Schäferstraße ausgehängt hat. Es ist allen Mitgliedern untersagt, während der Öffnungszeiten des 
Wakenitzrestaurants Arbeiten an den Booten durchzuführen, die in irgendeiner Weise Lärm oder 
Dreck verursachen!   

 Die Opti-Schragen am See sollen umgebaut werden, die Gelder sind freigegeben, so dass der Umbau 

begonnen werden kann. Zudem soll der lang geplante Unterstand/Sitzgelegenheit für Gäste und 

Mitglieder ohne Haus rechts neben dem Takelplatz umgebaut werden soll.  

 Der Verein probiert die Waldorfschule hinsichtlich des Bootes zu erreichen, im nächsten Jahr soll das 

Boot nicht mehr in der Schäferstraße liegen.  

 Thomas Brügger erzählt von den Streitigkeiten bezüglich der Krannutzung, da es erneut Probleme gab. 

Arndt Babendererde wurde als Fürsprecher benannt, der die Vereine zukünftig vertritt.  

 Der SVW hat erfreuliche Post von Gemeinnützigen Sparkassenstiftung erhalten, die die Jugendfahrt 

mit über 1500 Euro unterstützt. Weitere Spenden für die Jugendfahrt sind von Rolf Dobberphul (400€) 
und Herrn Schill (150€) eingetroffen.  

 Der Eingangsbereich der Schäferstraße soll neu gepflastert werden, der Auftrag wird an Fa. Kowalski 

vergeben werden.  

 

Kasse:  Joachim Roering  geht nochmals kurz auf die Spenden ein.  

 

Zu Punkt 4: Segelobmann: Die letzte SBO am vergangenen Freitag ist mangels Wind ausgefallen. Mangels 

Meldungen sind im Nachbarverein ebenfalls die J22 und die O-Jollen Regatta ausgefallen. Die 2. SBO 

wurde von uns ausgerichtet, bis auf ein Tonnenmanöver eines O-Jollenseglers gab es keine 

Vorkommnisse. Der SVW wird nicht an den Vereinswettfahrten vom Hansa/LSV teilnehmen, so wurde 

es von den Mitgliedern gewünscht.  
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Bootshauswarte: Mitte Juli findet die Gemeinschaftsarbeit in der Schäferstraße statt. Hierzu ist es 

wünschenswert, dass sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer in die Online-Anmeldeliste im Internen 

Bereich der neuen Homepage eintragen. Das Passwort für den Internen Bereich lautet SegelnSVW17 

 
Schanzenbergobleute: Bitte den Kompost hinten durchfahren, nicht direkt vorne an abkippen. Die 

Grasflächen dürfen gerne gemäht werden.  

 
Vergnügungsausschuss: Die neue Küche ist so gut wie fertig, am Wochenende sollen die 

Arbeitsplatten eingebaut werden.   

 

Rüdiger Mallwitz stellt den Antrag, dass das Rauchverbot im Pferdestall während der Essenzeiten 
bestehen, jedoch danach (ab ca. 21 Uhr) ausgesetzt werden soll. Der Antrag soll in der nächsten 
Monatsversammlung zur Abstimmung gegeben werden. Interessierte Mitglieder sind aufgerufen an 
der Versammlung teilzunehmen. 
  
Jugendleiter: Jens Lange macht den Aufruf: Der Mast des Micky Bootes wird gesucht. Das 

Segeltraining entfällt während des Blauen Bandes.  

Die Initiative „Jugend statt Gewalt“ spendet ebenfalls 500 Euro für die Jugendprojekte.  

 
Umwelt: nichts Neues! 

 

Zu Punkt 5:  Aufgrund der letzten Vorkommnisse (kleine Diebstähle) am Schanzenberg schlägt Tobias Brügger vor, 

ob wir nicht eine Überwachungskamera vorne auf dem Platz installieren wollen. Vorne und hinten 

könnten Hinweise „Videoüberwacht“ ausgehängt werden, um ggf. Unbefugte abzuschrecken.  

 Der Vorstand wird den Vorschlag diskutieren. 

 

 Raphael bittet darum, dass diejenigen, die die Mülleimer von anderen Häusern benutzen, 5€ pro Sacke 
in die Jugendkasse zu spenden. Es ist wirklich ärgerlich, wenn die Mülltonnen wieder halb voll sind. 

Zudem vermisst Raphael Schreiber (DLRG) seit der Meisterschaft 5 Motorola Funkgeräte, wer hat diese 

gesehen?  

 

  

 

Die nächste MV findet am 5. Juli 2017 statt.   

Gemeinschaftsarbeit Schäferstraße am Sa. 15.07.17, 08.30 Uhr. 

Vorab die Ankündigung: Die Monatsversammlung am 2. August findet am Schanzenberg statt.  

 

Die Versammlung endete um 21:08 Uhr.    

 

 

_________________________                                                ________________________________ 

1. Vorsitzender Thorsten Schäfer                Protokollführer: Tobias Brügger 
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S  
Protokoll der Monatsversammlung vom 05.07.2017 

 

Die Versammlung, an der 31 Mitglieder teilnahmen, begann um 20:00 Uhr und wurde vom 1. Vorsitzenden, Thorsten  

Schäfer, eröffnet.  

 

Die Tageordnung umfasste folgende Punkte: 

1. Verlesen des Protokolls der Monatsversammlung vom 07.06.2017  

2. Mitgliederbewegungen 

3. Berichte des Vorstandes 

4. Berichte der Funktionäre 

5. Verschiedenes 

 

Zu Punkt 1:  Das Protokoll der MV vom 07.06.2017 wird ohne Änderungen angenommen. 

 

Zu Punkt 2: Thomas Brügger berichtet von den Mitgliederbewerbungen:  

Marco (Krankenpfleger von Beruf) und Franziska Lo Prete stellen einen Antrag auf Aktive 

Mitgliedschaft. Für Ihren Sohn Emilio wird ebenfalls eine Jugendmitgliedschaft beantragt.  

 Familie Dressler beantragt eine Jugendmitgliedschaft für Madita Dressler. 

  Stefan Brinker, Bankkaufmann von Beruf, möchte passives Mitglied werden und stellt einen 

entsprechenden Antrag.  

  Wilfried Marohn kündigt seine Mitgliedschaft zum Ende der Saison. 

 

Zu Punkt 3: Thorsten Schäfer berichtet kurz von der Situation der Motorbootgenehmigungen am Ratzeburger See. 

Er weist noch mal auf das Fahrtenbuch hin. Jedes Mitglied hat jegliche Fahrt mit den Vereinsbooten im 

Fahrtenbuch zu dokumentieren! Dieses dient zudem der eigenen Sicherheit, falls mal etwas passiert.  

 

 Thorsten Schäfer teilt mit, dass der Wohnwagen von Ann-Kristin Mundt an Dorothee Nuthmann 

verkauft wurde.  Zudem möchte Thomas Dahlmann seinen Wohnwagen abgeben. Interessenten 

mögen sich melden! 

 

 Der Vorplatz in der Schäferstraße soll nun zeitnah neu gepflastert werden. Axel Brügger hakt anlässlich 

eines Termins nach.  

 

 Ulrike Veerkamp von der Schulkooperation hat dem Vorstand über das Vorhaben der Sparkassen 

Stiftung berichtet, dass sie das Fördervorhaben auf Schulen Klassen 5 und höher umstellen wollen. Es 

wird gehofft, dass die Kooperation weiterhin gefördert wird.  

 

 Das Vorhaben zum Umbau des WC-Haus wurde nun näher besprochen. Die Toiletten sollen 

Behindertengerecht umgebaut werden. Auf den behindertengerechten Umbau der Duschen soll 

verzichtet werden. Diesbezüglich soll ein Antrag auf Unterstützung gestellt werden, damit der Umbau 

zügig im Herbst beginnen kann.  

 

 Die Ehrungen sollen geändert werden. Für die Zukunft sind folgende Ehrungen vorgesehen  25,50 

und 60 Jahre. Die 40 Jahre Mitgliedschaft entfällt. Von den Mitgliedern kommen keine Einwände, so 

dass das Vorhaben umgesetzt werden sollen.  

 

 Der Antrag bezüglich des Rauchverbots im Pferdestall wird vom Vorstand nicht zur Abstimmung 

gegeben, hierüber hat der Vorstand lange gesprochen. Sigfried Brandt, Sabine Brügger, Thomas 

Wigger und noch weitere Mitglieder teilen Ihren Unmut über die Entscheidung des Vorstands mit. Es 

entsteht eine hitzige Debatte über den Passus der Satzung „jede Versammlung ist beschlussfähig“. 
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Der Vorstand hat sich nochmals über das weitere Vorgehen besprochen. Der Antrag von Rüdiger 

Mallwitz wird zur Abstimmung gegeben, jedoch wird diesbezüglich der Ehrenrat einberufen, ob das 

Vorgehen zur „Aufhebung“ eines Antrags aus der Mitgliederversammlung im Rahmen einer 

Monatsversammlung aufgehoben bzw. „aufgeweicht“ werden kann.  
 

Der Antrag aus der letzten Monatsversammlung wird zur Abstimmung gegeben:  

Rüdiger Mallwitz stellt den Antrag, dass das Rauchverbot im Pferdestall während der Essenzeiten 

bestehen, jedoch danach (ab ca. 21 Uhr) ausgesetzt werden soll.  

 

Stimmenverteilung: Ja: 23   Nein:  4   Enthaltungen:  4 

Der Antrag wird mit 23 zu 8 Stimmen angenommen. 

 

Kasse: Joachim Roering  berichtet kurz von der Steuer für das Jahr 2016. Es gab ernste Gespräche mit der 

Deutschen Bank hinsichtlich der Kontoführungsgebühren.  

 

Zu Punkt 4: Schanzenbergobleute berichten über die Situation am Schanzenberg. Derzeit ist die Kanalisation voll, 

so dass die Häuser vorne auf dem Platz die Toiletten nicht nutzen können. Der Wasserstand liegt 

derzeit bei 20cm über normal. Alle Schotten sind offen, aber aufgrund der vielen Wassermassen geht 

das Wasser noch nicht zurück! Am 8. Juli finden Grabenarbeiten hinter der linken vorderen 

Häuserreihe statt, der Hansa/LSV hat um Mithilfe gebeten. Er bittet, dass ein paar Mitglieder aus dem 

SVW teilnehmen. Beginn ist um 09:00 Uhr.  

 

Segelobmann: Die Vereinswettfahrten fallen aufgrund der Wetterverhältnisse aus und werden im  

August zusammen mit dem Schanzenberg Cup ausgerichtet. Die 5. SBO ist aufgrund des Regens und 

mangels Beteiligung ausgefallen. Derzeit gibt es Überlegungen das Blaue Band einzustellen, da die 

Beteiligung sehr schlecht ist. Des Weiteren teilt Holger Thomsen seinen Unmut über einen gestifteten 

Preis und die Art der Vergabe aus. Der Vorstand wird das Gespräch suchen. Es gibt nur ein „Blaues 
Band“ für das schnellste Schiff. Der neue Wanderpreis soll im nächsten Jahr nicht  ausgesegelt werden.  

 

Bootshauswarte: Klaus Dieter Voigt erinnert an die Gemeinschaftsarbeit  Hierzu der Hinweis, dass 

die Teilnehmerinnen und Teilnehmer sich gerne anmelden mögen --> Interner Bereich – Passwort: 

SegelnSVW17 Des Weiteren wird weitere Arbeit auf die Mitglieder zukommen, ein Großteil der 

Heckpfähle ist verrottet und müssen in naher Zukunft ausgetauscht werden. 

 

Vergnügungsausschuss: Die Sonnenwende war erfolgreich, die Küche wurde erfolgreich eingeweiht! 

Vom Vorstand wurde vorgeschlagen, dass ein Zelt beschafft werden soll, da das alte letztes Jahr 

zusammengebrochen ist.  

 

Jugendleiter: Der SVW ist jetzt offiziell Standort „Sport statt Gewalt“. Über die Schulkooperation 

wurde ein schöner Artikel in der LN veröffentlicht. 

 

Umwelt: nichts Neues! 

 

Zu Punkt 5:  

Thomas Wigger fragt nach den Planungen fürs Kinderfest. Tobias berichtet von einem Gespräch mit 

Julia Dressler. Die Planung ist noch nicht abgeschlossen. 

Wolfgang Brügger weist darauf hin, dass sich die Mitglieder auch für das Blaue Band bzw. generell für 

Vereinsregatten anmelden möchten, dies erleichtert die Planungen.  

 

Die nächste MV findet am 2. August 2017 am Schanzenberg statt.   

 

Nächste Termine:  
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  Gemeinschaftsarbeit Schäferstraße am Sa. 15.07.17, 08.30 Uhr. 

 

Die Versammlung endete um 21:46 Uhr.    

 

 

_________________________                                                ________________________________ 

1. Vorsitzender Thorsten Schäfer                 Protokollführer: Tobias Brügger 
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S 
Protokoll der Monatsversammlung vom 02.08.2017 
 

Die Versammlung, an der 25 Mitglieder teilnahmen, begann um 20:00 Uhr und wurde vom 1. Vorsitzenden, Thorsten 

Schäfer, eröffnet. 

 

Die Tageordnung umfasste folgende Punkte: 

1. Verlesen des Protokolls der Monatsversammlung vom 07.06.2017  

2. Mitgliederbewegungen 

3. Berichte des Vorstandes 

4. Berichte der Funktionäre 

5. Verschiedenes 

 

Zu Punkt 1: Das Protokoll der MV vom 05.07.2017 wird ohne Änderungen angenommen. 

 

Zu Punkt 2: Thomas Brügger berichtet von den Mitgliederbewerbungen:  

 Felix Maarten und Linus Thorvid Chase stellen Antrag auf Jugendmitgliedschaft! 

Diesen Monat keine Austritte! 

 

Zu Punkt 3: Thorsten Schäfer hat einen Antrag zur Unterstützung hinsichtlich des Toilettenhaus-Umbaus bei der 

Possehl-Stiftung gestellt. Insgesamt wurden knapp 32.000 Euro Förderung beantragt. Unser 

Eigenanteil durch Arbeitsleistung beträgt ca. 6.000 Euro. 

 Zusammen mit dem Kinderfest ist auch der neue WakenitzSegler erschienen. Natürlich muss im 

WakenitzSegler auch Interessantes berichtet werden. Es wird ein Freiwilliger gesucht, der über das 

Kinderfest berichtet.   

 Die Pflasterung der Einfahrt in der Schäferstraße ist fast abgeschlossen und soll bald fertig gestellt 

werden.  

 Thorsten Schäfer erinnert noch mal an die Schanzenberg-Classic-Wettfahrten, Interessierte mögen 

sich anmelden! 

 Am gestrigen Abend waren Thomas Brügger und Thorsten Schäfer zur Eröffnung der IDM der Piraten 

im SCH/LSV geladen. Es war eine nette Eröffnung.  

 

 Thomas Brügger hakt kurz ein und berichtet über den Schanzenberg Cup am nächsten Wochenende. 

Start ist Samstag um 14:00 Uhr. Nach der Wettfahrt wird es ein Stegbier geben. 

 

Kasse: Joachim Roeringist nicht anwesend! 

 

Zu Punkt 4: Segelobmann Holger Thomsen teilt den Anwesenden kurz das Vorhaben mit dem Schanzenberg Cup 

mit. Die Piraten Meisterschaft SCH läuft bereits auf Hochtouren, am ersten Wettfahrttag wurden 

bereits drei Wettfahrten gesegelt. Er berichtet von der Einladung zur Feierlichkeiten im SVT. 

 
Schanzenbergobleute: Axel Brügger erzählt von den Wasserproblemen der Wakenitz und des 

Ratzeburger Sees. Derzeit herrscht immer noch ein Wasserstand von über 15cm über Normal. Derzeit 

ist leider noch keine Besserung in Sicht! Thomas Wigger teilt mit, dass wir noch einige Arbeiten zu 

erledigen haben. Es komme noch einige Investitionen außer Toilettenhaus auf uns zu. Thorsten 

Schäfer bittet darum, eine Übersicht zu erstellt, um eine Budgetierung vornehmen zu können. Jeder 

Anwohner ist angehalten seinen Graben sauber bzw. freizuhalten.  

 
Bootshauswarte: Arne Mallwitz berichtet kurz von der Gemeinschaftsarbeit. Leider waren nicht all zu 

viele Mitglieder anwesend. Axel Brügger äußert sich noch kurz zu den Gesprächen mit der Stadt 
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bezüglich der Pflasterung bzw. den Ablauf auf dem öffentlichen Gelände. Leider gab es ein paar 

Unstimmigkeiten bezüglich der Bauarbeiten.  

 
Vergnügungsausschuss: Das Kinderfest ist leider „wortwörtlich“ ins Wasser gefallen, es waren nicht 

viele Personen anwesend. Dementsprechend wurde leider ein wenig zugesetzt. Die Musik wurde 

gelobt! 

 

Jugendleiter Jens Lange berichtet von der Jugendfahrt. Es war eine schöne Veranstaltung mit viel 

Regen und mit guten - sich drehenden - Winden. Unterkunft und Verpflegung war sehr gut. Die Kinder 

waren sehr zufrieden und es hat allen sehr viel Spaß gemacht!  

 
Umwelt: nichts Neues! 

 

Zu Punkt 5:  

 

Thorsten Schäfer greift noch mal Thema „Aufweichung bzw. Änderung“ eines Antrages einer 

Mitgliederversammlung auf einer Monatsversammlung auf. Der Vorstand hatte aufgrund der 

Diskussionen auf den letzten beiden Monatsversammlungen den Ehrenrat gebeten hierzu Stellung zu 

nehmen. Erich Giera, ergreift als Ehrenratsvorsitzender das Wort. Der Ehrendrat hat sich diesbezüglich 

am 22. Juli beraten. Einigung: Der Ehrenrat ist der einstimmigen Meinung, dass ein Antrag, der auf 

einer Mitgliederversammlung verabschiedet wurde, nicht auf einer Monatsversammlung entkräftet 

werden darf! Für die Zukunft wird vorgeschlagen, dass die erweiterte Vorstandssitzung auf eine 

Woche nach Fristende zur Einreichung von Anträgen zur Mitgliederversammlung zu verlegen, um über 

wichtige Anträge zu entscheiden! Der Vorschlag wurde vom Vorstand begrüßt und soll zukünftig so 

umgesetzt werden. Es gab erneut Diskussionen zu dem Thema. Der Vorstand wird sich Gedanken 

machen, welche Themen einer Mitgliederversammlung gerecht sind.  

 

Der Antrag der letzten Monatsversammlung mit anschließender Abstimmung hinsichtlich Änderung 
der Rauchverbotszeiten im Pferdestall wird nochmals bestätigt! Nach Schließung der Essensausgabe 
darf im Pferdestall wieder geraucht werden! 

 

Die nächste MV findet am 6. September 2017 statt.   

   

 

Die Versammlung endete um 21:00 Uhr.   

 

 

_________________________                                                ________________________________ 

1. Vorsitzender Thorsten Schäfer   Protokollführer: Tobias Brügger 
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S 
Protokoll der Monatsversammlung vom 06.09.2017 

 

Die Versammlung, an der 16 Mitglieder teilnahmen, begann um 20:00 Uhr und wurde vom 1. Vorsitzenden, Thorsten 

Schäfer, eröffnet. 

 

Die Tageordnung umfasste folgende Punkte: 

1. Verlesen des Protokolls der Monatsversammlung vom 02.08.2017  

2. Mitgliederbewegungen 

3. Berichte des Vorstandes 

4. Berichte der Funktionäre 

5. Verschiedenes 

 

Zu Punkt 1: Das Protokoll der MV vom 02.08.2017 wird ohne Änderungen angenommen. 

 

Zu Punkt 2: Thorsten Schäfer berichtet von den Mitgliederbewerbungen:  

 Carlo Valle kündigt aufgrund eines Umzugs ins Ausland seine Mitgliedschaft im SVW. 

  

 

Zu Punkt 3: ThorstenSchäfer berichtet von Vorstandsthemen. Der Antrag bei der Possehl-Stiftung zur Förderung 

des Umbaus des Sanitärhauses in Schanzenberg ist eingereicht, eine Antwort sollte bald eintreffen. 

Einnahmen aus Geldstrafen sind ein weiteres Thema. Dorothee Nuthmann befindet sich derzeit in 

Gesprächen mit der Staatsanwaltschaft. Die Einstellung von Geldern für das Projekt mit der Schule an 

der Wakenitz sind leider ungewiss und könnten ggf. eingestellt werden. Thorsten Schäfer berichtet von 

einem Gespräch mit Herrn Haukohl (Haukohlstiftung), der von  dieser Problematik gehört hat, es wird 

sich der Sache annehmen und Gespräche mit der Stadt führen, um die Finanzierung zu sichern! 

 Es werden noch freiwillige Helfer für die Segelschein-Ausbildung gesucht. 

 DLRG Brücke in Ratzeburg ist für anlegende Schiffe gesperrt, es wird nach Alternativen gesucht.  

 Thorsten Schäfer erzählt von den Meisterschaften am Tegernsee. Im Jahr 2018 soll die Meisterschaft 

am Chiemsee, 2019 bei uns und 2020 in Italien stattfinden. 

 

Kasse: Joachim Roering hat das zweite Quartal abgeschlossen. Unterlagen für das Jahr 2016 sind eingereicht. 

 

Zu Punkt 4: Segelobmann Holger Thomsen teilt mit, dass die letzte SBO mit anschließender 

Abschschlussveranstaltung am Freitag stattfindet, nicht wie bisher geplant am Samstag!  

 Die Herbstwettfahrten finden statt, bisher liegen neun IC und vier 20er Meldungen vor, es darf gerne 

noch gemeldet werden! Die Schanzenberg Classics wurden von reichlich Wind begleitet Es herrschte 

leider ein wenig Unmut, da nach dem schlechtem Wetter eigentlich noch gesegelt werden hätte 

können. Am 23. September findet die Seeausklangsregatta statt, Start ist um 13:00 Uhr. 

 

Schanzenbergobleute: Keiner anwesend! 

 

Bootshauswarte:Die Rinne auf dem öffentlichen Weg neben dem Vereinsgelände wurde von Arne 

Mallwitz und Timo Kiewert erfolgreich gesäubert, vielen Dank dafür! 

 

Vergnügungsausschuss: Nicht anwesend! 

 

Jugendleiter: Nicht anwesend! 

 

Umwelt: Nicht anwesend! 
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Zu Punkt 5:  

 

Holger Thomsen spricht die Regenwassereinführung in die Wakenitz an. Diesbezüglich wurde ein 

Schreiben an die Entsorgungsbetriebe aufgesetzt. Die Antwort ist abzuwarten! 

 

 

Die nächste MV findet am 4. Oktober 2017statt.   

   

Die Versammlung endete um 20:30 Uhr.   

 

 

_________________________                                                ________________________________ 

1. Vorsitzender Thorsten Schäfer   Protokollführer: Tobias Brügger 
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S 
 

 

 

Protokoll der Monatsversammlung am 01.11.2017 

 

 

Die Versammlung, an der 18 Mitglieder teilnahmen, begann um 20.00 Uhr und wurde vom Vorsitzenden, Thorsten 

Schäfer, eröffnet. 

 

Die Tagesordnung umfasst folgende Punkte: 

 

1. Verlesen der Protokolls vom 04.10.2017 

2. Mitgliederbewegung 

3. Bericht des Vorstandes 

4. Bericht der Funktionäre 

5. Verschiedenes 

 

 

TOP 1: 

Das Protokoll der Monatsversammlung vom 04.10.2017 wird mit redaktionellen Änderungen  angenommen. 

 

TOP 2:  

Mitgliederbewegungen:  

Thomas Brügger berichtet, dass Annelore Ludewigsen ihre Mitgliedschaft aus Altersgründen aufkündigt. 

 

TOP 3: 

Thorsten Schäfer berichtet: 

Die Possehl-Stiftung hat für den Umbau des Toilettenhauses eine Spende von 20.000 € zugesagt. 
 

Thorsten Schäfer berichte vom Einspruch gegen die Regenwasserabgabe. Die berechneten Abwasserflächen sind 

korrekt. Es wird nicht die gesamte Dachfläche berechnet. Mit den Bootshauswarten wird besprochen, ob die 

berechnetet Fläche verringert werden kann. 

 

Beim letzten Sturm wurde die „Nüte“ umgeweht. Es fand sich am Sonntag kurzfristig 10 Mitglieder zum Aufrichten des 

Bootes. 

 

Karin Schomann hat nach vielen Jahren ihr Wochenendhaus verkauft. Der neue Eigentümer (nach Liste) ist unser 

Mitglied Christoph Heisler. 

Der Wohnwagen von Christoph Heisler steht zum Verkauf. 

 

Der Wasserverbrauch am Schanzenberg wurde abgelesen. Fehlmengen werden noch berechnet, um Leckagen zu 

entdecken. 

 

Der Liegeplatz für den Prahm der Waldorfschule soll nicht verlängert werden, da das Boot immer im Wege liegt. 

 

Thorsten Schäfer erinnert noch einmal an den Weihnnachtsbrunch am 1. Advent, 11.00 Uhr. 

 

Die Regattagemeinschaft RZ-See trifft sich am 15.11.2017 zur Terminabsprache für Regatten und Veranstaltungen. 

 

Kasse: nicht anwesend, erkrankt 
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TOP 4: 

Segelobmann: Holger Thomsen erinnert an die Grogregatta am 04.11.2017, 12.00 Uhr. 

SBO: Holger Thomsen berichtet, dass Ingo Hüter vorschlägt, die SBO Dickschiffe in zwei Gruppen zu splitten. 

Eine Gruppe soll z.Bsp. mit Spinnaker fahren. Der SVW lehnt diese Änderungen ab. 

 

Bootshauswarte: kein Beitrag 

 

Schanzenbergobleute: Am Gemeinschaftsdienst am Schanzenberg haben 74 Mitglieder Teil genommen (Rekord). 

Ein zusätzlicher Gemeinschaftdienst soll am 11.11.17 stattfinden, um die Gehwegplatten zu verlegen und die Opti-

Schragen fertig zu stellen. 

Der Umbau des Toilettenhauses kann beginnen. 

 

Jugendleiter: Jürgen Kiewert und Jens Lange haben die Kinder zur Jüngstenscheinprüfung begleitet. Alle haben 

bestanden. 

Als Winterbeschäftigung sollen die Kinder ihr eigenes Modellboot basteln. 

 

Vergnügungsausschuss: nicht neues 

 

Umwelt: nicht neues. 

 

TOP 5: 

Verschiedenes: Andreas Beran bitte um die letzten Bootsan- und –ummeldungen, damit er sie einreichen kann. 

 

 

Die nächste Monatsversammlung ist am 06.12.2017, um 20.00 Uhr, in der Messe, Schäferstraße, statt. 

 

Die Versammlung endete um 20.30 Uhr. 

 

 

 

 



 

Segler-Verein Wakenitz e.V. 
Gegründet 1930 

 

Segler-Verein Wakenitz e.V.  

Schäferstraße 16 

23564 Lübeck 
     

www.sv-wakenitz.de 

info@sv-wakenitz.de 

Bank:  Deutsche Bank Lübeck  
IBAN:  DE36230707000330152000 

BIC:     DEUTDEDB237 

1. Vorsitzender: 
Thorsten Schäfer 
+49 (0)451 594260 

2. Vorsitzender: 
Thomas Brügger 

+49 (0)451 82295 

Kassenwart: 
Joachim Roering 

+49 (0)451 602967 
 

S 
 

Protokoll der Monatsversammlung am 06.12.2017 

 

 

Die Versammlung, an der 16 Mitglieder teilnahmen, begann um 20:00 Uhr und wurde vom 1. Vorsitzenden, Thorsten 

Schäfer, eröffnet. 

 

Die Tagesordnung umfasst folgende Punkte: 

 

1. Verlesen der Protokolls vom 01.11.2017 

2. Mitgliederbewegung 

3. Bericht des Vorstandes 

4. Bericht der Funktionäre 

5. Verschiedenes 

 

 

TOP 1: 

Das Protokoll der Monatsversammlung vom 01.11.2017 wird mit redaktionellen Änderungen angenommen. 

 

TOP 2:  

Mitgliederbewegungen:  

Sandra und Nele Wolf kündigen ihre Mitgliedschaft zum Ende des Jahres.  

Aaron Benjamin Schreiber stellt einen Antrag auf Jugendmitgliedschaft.  

Manfred Sax möchte sein Kanu in der Schäferstraße hinlegen und stellt einen Antrag auf Aktive Mitgliedschaft.  

Allen Anträge wird stattgegeben. 

 

TOP 3: 

Thorsten Schäfer berichtet kurz von der erweiterten Vorstandssitzung Mitte November. Weiter verfolgt werden soll die 

Mitgliedergewinnung. Ziel ist es neben Jugendmitgliedern auch deren Familie zu gewinnen.  

Die Motorbootbesatzung für die Saison 2018 soll im Vorfeld wieder aktiv geplant werden. Achim Feddern steht wieder 

als Motorbootfahrer für die neue Saison zur Verfügung.  

Die Differenz der Wasseruhren am Schanzenberg betragen rund 14 Kubikmeter, was sich im Normbereich befindet.  

In den nächsten Jahren müssen Ämter neu besetzt werden. Neben dem Amt des Wettfahrtleiters wird ebenfalls das 

Amt des Kassenwartes vakant, hierzu ist es vom Vorstand gewünscht, dass ein fließender Übergang mit entsprechender 

Übergabe erfolgt.  

Der neue Terminplan wird von Tobias Brügger in den nächsten Wochen fertig- und onlinegestellt.  

Die vorläufige Einladung zur Jahreshauptversammlung wird in den nächsten Tagen versendet.  

Der Umbau für das Toilettenhaus kann voraussichtlich Mitte Januar beginnen, hierzu wird Axel Brügger noch gesondert 

einladen.  

Tobias Brügger berichtet von einer erfreulichen Nachricht. Mitte September hat er das Projekt „Integratives Segeln“ bei 
einer „Spendenaktion – 10.000€ für Engagierte Projekte“  der Junge Bäckerei angemeldet. Hierfür hat der SVW die 

freudige Rückmeldung erhalten, dass sie das Projekt mit rund 1.500€ unterstützen. Dies Geld wird im Rahmen des 
Toilettenhausumbaus Verwendung finden.  

Alle Änderungen (Mitgliedsstatus, Adresse, Hausverkäufe o. ähnliches) sind schriftlich beim Vorstand via E-Mail 

(info@sv-wakenitz.de) oder per Post mitzuteilen.  

Thorsten Schäfer berichtet von den Gesprächen mit dem Kiwanis Club hinsichtlich der Spende der Kanus. Hierzu wurden 

Angebote eingeholt. Die Gespräche laufen.  

Die erste Veranstaltung der „Bootshaus Open“ findet am 15.12. um 19:00 Uhr auf dem Weihnachtsmarkt statt.  
Thorsten Schäfer berichtet von einer Hausübergabe. Das Wochenendhaus von Andreas Peterson wird ab Januar an 

Mirko Wigger innerhalb der Familie übergeben.  
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Thomas Brügger berichtet noch kurz von den Gemeinschaftsarbeitsdienststunden für die kommende Saison. Thomas 

Brügger stellt die Arbeitsdienststunden in Höhe von 15 Stunden pro Aktiven Mitglied zum Beschluss. Der Antrag wird 

mit 15 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen.  

 

Hinsichtlich der Ausbaggerung im Hafen ist zu klären, wie es weitergeht, da eine Ausbaggerung wieder verschoben 

wurde. Thorsten Schäfer wird Kontakt zu den anderen Vorständen aufnehmen, um zu klären, dass die Vereine dann 

nicht die verabschiedete Erhöhung der Krangebühren bezahlen werden.  

 

Der Kreissegler-Verband hat eine Homepage http://www.ksv-hl.de Dort sind alle sich im Umkreis befindenden Vereine 

zu finden. Thomas Brügger wurde als 2. Vorsitzender wiedergewählt.  

 

Joachim Roering berichtet von dem aktuellen Stand. Die Spenden der Possehl- und Sparkassenstiftung sind eingetroffen.  

 

TOP 4: 

Holger Thomsen berichtet über die Terminplanung mit den anderen Segelvereinen. Die Splittung der Dickschiffe bei der 

SBO ist vom Tisch und wird nicht umgesetzt. Tobias Brügger wird die offenen Termine in der Terminplanung ergänzen. 

Aufgrund unseres Schlepps wird die SBO erst am 11. Mai 2018 beginnen. Die Fußballweltmeisterschaft ist bereits in der 

Terminplanung berücksichtigt.  

Holger Thomsen berichtet vom Gesetz, dass Wasserstraßen von der Quelle bis zur Mündung am Fließen gehalten 

werden müssen. Hierzu ist zu prüfen, ob ggf. so das Problem der Wakenitz angegangen werden kann.  

Thomas Brügger spricht noch einen Dank an Erich Giera hinsichtlich der Grogregatta und dessen Preiserstellung aus.  

 

Bootshauswarte: Das Bootshaus befindet sich im Winterschlaf! 

 

Schanzenbergobleute: Der Arbeitsdienst zum Plattenlegen und Fertigstellung der Optischragen ist leider wortwörtlich 

ins Wassergefallen. Es hat leider so viel geregnet, dass nicht viel geschafft werden konnte.  

Eine Bitte noch an alle Mitglieder, bitte nicht den Platz und den Gästeparkplatz befahren, es ist sehr matschig! 

 

Jugendleiter: Das Jugendprojekt läuft. Die Jugendweihnachtsfeier findet kurz vor Weihnachten bei Urban Apes statt.  

 

Vergnügungsausschuss: Nicht anwesend! 

Der Advents-Brunch wurde wieder positiv angenommen. Über 50 Mitglieder haben teilgenommen.  

 

Umwelt: Nicht Neues! 

 

TOP 5: 

Die vakanten Ämter zur Jahreshauptversammlung lauten:  

- 1. Schanzenberg-Obmann  

- 2. Schanzenberg-Obmann 

- Kassen-Revisor 

- 3 Mitglieder im Vergnügungsausschuss 

- Mitglied im Ältestenrat 

 

Thomas Brügger bittet nochmals um die Berichte der Funktionäre in digitaler Form! 

 

Die nächste Monatsversammlung ist am 03.01.2018, um 20.00 Uhr, in der Messe, Schäferstraße, statt. 

Die Versammlung endete um 21:03 Uhr. 

 

 

 

_________________________                                                ________________________________ 

1. Vorsitzender Thorsten Schäfer                 Protokollführer: Tobias Brügger 

http://www.ksv-hl.de/

